

LA OPINIÓN ESCOLAR

PERIÓDICO LITERARIO SEMANAL

Anuncios y comunicados á
precios convencionales.

Dirección y Administración

Calle de la Palma 25

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

Trimestre. 1'00 Pta.
Número suelto. 0'10 «

Á los jóvenes redactores

DE LA

«OPINIÓN ESCOLAR»

Al buscar un *algo* en que ocupar el descanso veraniego, qué cosa más adecuada que la publicación de un periódico, en el que pudieseis esplayar vuestras aficiones científicas y literarias.

Idea oportuna fué, pues, la publicación de vuestro *semanario*.

Dós objetos, á cual más nobles, veo en esto: haber encontrado el modo de continuar instruyéndoos y, al mismo tiempo, hacer participes de vuestros adelantos, á los demás; hermanar en dulce compañía el placer y la utilidad, alcanzando lo que dijo el gran lírico latino:

Omne tulit punctum qui miscuit utile dulci,
Lectorem delectando pariterque monendo.

En los siglos anteriores á la invención de la imprenta la humanidad gemía sepultada en la ignorancia. Un corto número de privilegiados dictaban sus oráculos y sus leyes á los pueblos abismados en esta especie de esclavitud. Guttemberg realizando el prodigio de multiplicar los libros, dió el primer paso para la redención del hombre ignorante. Pero, cuán lentamente se hubiera éste emancipado, si en auxilio de la invención del ilustre hijo de Maguncia, no hubiese venido el periódico.

El periódico es la antorcha de la civilización del siglo XIX.

Gloria, pues, al que creó ese medio para difundir los copocimientos hasta los más remotos lugares; gloria al que estableció este órgano de comunicabilidad entre todos los hombres

El libro es para los que pueden consagrar largas horas al estudio, el periódico es para el que dedica sólo momentos á la lectura mientras descansa de sus habituales ocupaciones; y como lo vertiginoso de la vida moderna no deja tiempo para leer libros, el periódico reina en todo su apogeo, pues cada lector encuentra lectura de su gusto, no faltando órgano en la prensa á cualquier asunto por extraño, utópico ó insignificante que sea.

A la publicación de periódicos escritos en catalán se debe el cariño que profesamos á nuestra literatura regional. Sin el impulso dado por «Un tros de paper» y «Lo noy de la mare», impulso que ha producido el gran número de semanarios catalanes que se han publicado y se publican, serían muchos los catalanes que ni siquiera sabrían leer bien lo escrito en su idioma.

Francia, que reconoce la influencia del periodismo, ha levantado una estatua á Teofrasto Renaudot, al fundador de la prensa francesa, al que, hace tres siglos, fundó la «Gaceta de Francia», primer periódico que vió la luz pública en el país vecino.

La idea que, brotando de la mente del pensador, del filósofo, del poeta, la idea que, desprendida del cerebro que la engendró, es tras-